

IMPORTANTES INTERCAMBIOS CON LA URSS

Las relaciones económicas con la Unión Soviética tienen una larga historia. Rotas al producirse en Rusia la Revolución de octubre de 1917, se restablecen durante la dictadura de Primo de Rivera, para desaparecer por completo después de nuestra guerra civil. Durante los años 1927-1930, los intercambios comerciales con la Unión Soviética alcanzaron unas cifras considerables, similares a las de los años de la República. Quizá en este hecho influyó la circunstancia de que cuando el señor Calvo Sotelo —entonces Ministro de Hacienda— creó la Campsa, el petróleo ruso salvó al recién nacido monopolio, boicoteado por las grandes compañías petrolíferas. Hacemos, a continuación, una detallada exposición del nuevo acercamiento entre los dos países, que se produce casi veinte años después del final de nuestra guerra.

1958. Los embajadores de España y la URSS en París (conde de Casa Rojas y Serguei Alexandrovitch, respectivamente) llevan a cabo los primeros «contactos exploratorios».

1960. Un mercante alemán descarga 150 tractores rusos en Bilbao. Otro barco alemán transporta varias toneladas de fibra a Odessa. En noviembre los embajadores de ambos países en París conversan en una cacería ofrecida por el Presidente francés al Cuerpo Diplomático.

1961. El nuevo embajador en París, José María de Areilza, se entrevista con su colega soviético Vinogradov, quien propone intercambios comerciales, culturales y deportivos. Primer trato comercial en junio.

1964. El «Daily News» anuncia que la URSS envía un millón de toneladas de petróleo a cambio de camiones. Se publica en marzo. Tres meses después los ru-

ses participan en la Feria de Muestras de Barcelona.

1966. Dos buques polacos transportan arroz español a la URSS. El Ministerio de Comercio no autoriza la adquisición por la firma Prodag de 300 tractores rusos.

1967. En febrero, normalización en la navegación comercial. En marzo, autorización a la entrada de buques rusos en puertos españoles. En junio, tras un acuerdo previo, comienza a llegar el petróleo de la URSS.

1968. En abril visitan España hombres de negocios soviéticos, que conciertan acuerdos comerciales. En mayo, pabellón ruso en la Feria del Campo.

1969. Escala «técnica» de López Bravo en Moscú. Esperanzas que no se confirman. Acuerdo para que los pesqueros rusos puedan aprovisionarse en Tenerife. Exportación de 150.000 pares de zapatos a la URSS.

1970. En marzo llega la delegación marítima rusa.



El entonces Subsecretario de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, y el viceministro soviético de Aviación Civil, Seguev Paulov, firman un convenio hispano-ruso sobre tráfico aéreo, ratificado en mayo de 1976

1971. José Luis Cerón, director general de Relaciones Económicas Internacionales, viaja a Moscú al frente de una delegación española. En julio se crea Sovhispan, empresa mixta para abastecimiento y consignación de pesqueros rusos en Canarias. En julio, conversaciones entre delegaciones oficiales en París.

1972. Se suceden los contactos bilaterales. El 5 de septiembre se firma un acuerdo comercial hispano-soviético.

1973. Primer vuelo «chárter» Las Palmas-Moscú. Establecimiento de oficinas comerciales de España en Moscú y de la URSS en Madrid.

1974. Se aceleran las relaciones comerciales y económicas. Aguirre de Cárcer, director general para Europa, mantiene conversaciones en Moscú con funcionarios del ministerio de Asuntos Exteriores.

1975. En enero, firma de importantes acuerdos comer-

ciales. Mentís a la firma de un acuerdo sobre el oro. En junio, firma de un protocolo sobre relaciones culturales. Reuniones de la comisión mixta hispano-soviética. En noviembre, prórroga del acuerdo comercial por un año.

En el aspecto comercial de España con la URSS en este año arroja las siguientes cifras: Importaciones, 8.127 millones de pesetas. Exportaciones, 4.295 millones de pesetas.

1976. Insistentes rumores de negociación hacia una normalización diplomática. Instalación de un nuevo complejo pesquero en Tenerife por parte de la empresa mixta Sovhispan. Declaraciones de Areilza en el sentido de que España desea establecimiento de relaciones diplomáticas plenas con todos los países. Una delegación rusa asiste a la Feria del Calzado de Elda.